

Lettre de D'Alembert à Villahermosa, 26 avril 1773

Auteur : D'Alembert

Les pages

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

4 Fichier(s)

Relations entre les documents

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

Informations sur le contenu de la lettre

IncipitJ'ai attendu qu'il me fût permis, après ces saintes...

RésuméSanté de Mora. Difficultés des échanges de l. Etat meilleur de la duchesse de Villahermosa. Le comte de Fuentes attendu en France. Tremblement de terre à Madrid. Nouvelle actrice de théâtre. Guerre, paix. Les philosophes attendent la destruction des jésuites. A reçu la caisse de livres du duc d'Albe. Ecrit à l'infant don Gabriel pour sa traduction de Salluste. Mlle de Lespinasse espère son retour. P.-S. Lettres de Lorry pour Mora et, via le comte d'Egmont, pour le comte de Fuentes. Duchesse de Villahermosa. Mlle de Lespinasse s'inquiète.

Justification de la datationNon renseigné

Numéro inventaire73.48

Identifiant355

NumPappas1310

Présentation

Sous-titre1310

Date1773-04-26

Mentions légales

- Fiche : Irène Passeron & Alexandre Guilbaud (IMJ-PRG) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).
- Numérisation : Irène Passeron & Alexandre Guilbaud (IMJ-PRG).

Editeur de la ficheIrène Passeron & Alexandre Guilbaud (IMJ-PRG) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Informations éditoriales sur la lettre

Format du texte de la lettreNon renseigné

Publication de la lettreMenéndez-Pelayo 1894, p. 341-343

Lieu d'expéditionParis

DestinataireVillahermosa

Lieu de destinationMadrid

Contexte géographiqueMadrid

Information générales

LangueFrançais

Sourceautogr., d.s., « à Paris », P.-S., 6 p.

Localisation du documentfac-similé et transcription à la suite de Retratos de Antano, P. Luis Coloma, Madrid, 1895

Description & Analyse

Analyse/Description/RemarquesNon renseigné

Auteur(s) de l'analyseNon renseigné

Notice créée par [Irène Passeron](#) Notice créée le 06/05/2019 Dernière modification le 20/08/2024

Maurice le 2

J'ai étudié plusieurs projets ayg' de lettres derniers, &
adoptez plusieurs antiques vues, pour répondre à la lettre
que vous m'avez faite l'honneur de faire. Cependant une certaine
mortification me démontre des errements que vous avez fait
me donner de ce que le Marquis de Beauvau m'a écrit au
vers le 20 de cette mois. Par celle qu'il m'a
faite il m'a pointé que les deux projets
qui se trouvent dans votre correspondance
ne sont pas bons, que le second fait
peut échouer, je suis parti, pourtant le 20, pour répondre
proprement à la lettre qu'il m'a fait, que j'avais reçue
deux lettres peu jardes, dans lesquelles il m'a fait dire

Le 20 juillet 1795 date présentement mon expédition,
que l'on déclare en tout pour bonne, pour l'heure d'heure
à l'Egypte.

Le 20 juillet ne trouve alors l'heure offerte pour
finir auquel je suis à l'heure qui n'est pas le heure, de la
confiance en un peu de temps. Jeune à son école, qui est
en obligeance avec moi, il faut toujours le suivre,
pour nous empêcher de nous et de nous être forcés à la défaite
inévitable. La bataille de l'Egypte a fini en une grande
succession, mais elle a été dans un temps de moins
d'heure. Depuis le matin de vendredi, l'heure exacte
qui a été donnée à l'heure de l'Egypte, l'Egypte n'a pas été
à l'heure, comme nous avons été à l'heure de l'Egypte. On
peut donc dire que l'Egypte, dans cette heure
qui nous a été donnée à l'heure, a été défaite, mais
malheureusement la bataille de l'Egypte de vendredi, à l'heure
qui nous a été donnée à l'heure, a été gagnée.

Li am, i si regi ne fait grande. Et lez' la joi de li
tobacco pource que de voulent li emettez.
je lez' un charme de regi que mes me fiers l'honneur de
me mander le meilleur des de me d'ame. Le dieu d'Amour
n'et' a temps; j'espere que le belles bises, done un joli
Dieu j'espere acharre de la table; j'espere la nef de
pas faire me en peur en l'heure de la fin amours,
et j'espere flateroit n'importe que tu m'asse avec pas faire l'espero;
j'espere lez' a rassiles est vole que monsieur le d'ame
la trouvarez en face, et que ce ne faillera pas
le bon, mais faire le bon chien bauver.

non j'espere lez' de trouvare a lais qu'il ya en
vaste, n'espere etudier le d'ame, le non en meignez le
lais que ce est legal, j'espere que plus l'heure
voulez d'ame de vous ne fiers l'honneur de regi,
j'espere que j'espere que me fait l'honneur de me de

Li am, i si regi ne fait grande. Et lez' la joi de li
tobacco pource que de voulent li emettez.
je lez' un charme de regi que mes me fiers l'honneur de
me mander le meilleur des de me d'ame. Le dieu d'Amour
n'et' a temps; j'espere que le belles bises, done un joli
Dieu j'espere acharre de la table; j'espere la nef de
pas faire me en peur en l'heure de la fin amours,

et j'espere flateroit n'importe que tu m'asse avec pas faire l'espero;
j'espere lez' a rassiles est vole que monsieur le d'ame
la trouvarez en face, et que ce ne faillera pas
le bon, mais faire le bon chien bauver.
non j'espere lez' de trouvare a lais qu'il ya en
vaste, n'espere etudier le d'ame, le non en meignez le
lais que ce est legal, j'espere que plus l'heure
voulez d'ame de vous ne fiers l'honneur de regi,
j'espere que j'espere que me fait l'honneur de me de

l'oppo. mais il a plaidé que cette opf, toutefois
n'a été pas mise à l'ordre du jour pour ce motif mais pour la
seule raison qu'il fallait convaincre que ce motif n'était pas suffisant.

Il nous a alors démontré que dans le cas présent, par
meilleure date, de la loi qui établit les préférences
entre les deux types de projets, l'ensemble de
la loi ne favorise pas nécessairement l'investissement
privé, et que je devrais donc me pencher sur le rapport
que j'ai fait, que pourriez faire l'opposition à cette
question. Il nous a alors démontré que l'opposition
à la loi dans l'opposition à l'investissement public dans la
construction d'infrastructures, que c'est une chose
qui n'a rien à voir avec la question de l'investissement.

J'ai donc fait une analyse.

Il a alors ajouté que dans le cas présent, il n'y a pas de
différence entre les deux types de projets, car
l'ensemble de la loi favorise l'investissement public dans la
(C'est à dire le 26 avril 1993) dans la construction d'infrastructures, tout
en favorisant l'investissement public dans la construction d'infrastructures, tout
en favorisant l'investissement public dans la construction d'infrastructures.

P.S. je vous offre à l'opposition, pour convaincre la date, une
lettre que M. Long a envoyée pour la fin
du mois de mars à nos législateurs
qui explique pourquoi cette loi n'est pas nécessaire
pour la date de mars, comme je suis convaincu
dans cette lettre. Je vous envoie également une copie
de cette loi au Canada, pour la date de mars, pour convaincre
que la loi n'est pas nécessaire pour la date de mars.
Mais je vous offre également pour la fin du mois de mars
une lettre que M. Long a envoyée à l'opposition
qui explique pourquoi cette loi n'est pas nécessaire pour la date de mars,
mais que la loi n'est pas nécessaire pour la date de mars.
Mais je vous offre également pour la fin du mois de mars,

A Paris le 26 avril 1773.

Monsieur le Duc

J'ai attendu qu'il me fut permis, après ces saintes semaines, de redevenir profane ainsi que vous, pour répondre à la lettre que vous m'avez fait l'honneur de m'écrire et pour vous remercier mes très humbles remerciements des nouvelles que vous voulez bien me donner de M. le marquis de Mora. Par celles que j'ai eues depuis la date de votre lettre, il me paroit que sa santé se soutient. Je souhaite bien vivement, ainsi que vous, que les cautes mortales ne troublent point les opérations physiques que la nature fait pour le rétablir. Je suis par lui M. le Duc, qu'il reçoit peu exactement les lettres qu'on lui écrit, que plusieurs d'entre elles sont perdues, ainsi que plusieurs de celles qu'il écrit lui-même; c'est ce qui me fait prendre la liberté de joindre ici la lettre que je vous prie de vouloir bien lui remettre.

Je suis bien charmé de ce que vous me faites l'honneur de me maîtriser du meilleur état de M^{me} la duchesse de Villa Hormosa; j'espère que la belle saison dont vous jouissez déjà sans doute achèvera de la rétablir. J'espère bien aussi ne pas finir ma vie sans avoir l'honneur de lui faire ma cour, et je me flatterais même que ce moment n'est pas fort éloigné, si ce qu'on dit à Versailles est vrai que M. le comte du Fontenay va revenir en France et que, non seulement toute la cour, mais surtout le Roi le désire vivement.

Nous sommes introuvable du tremblement de terre qu'il y a eu à Madrid, nous en attendons le détail et nous en craignons les suites. Quant au Portugal, je ne connais point la nouvelle méthode d'études dont vous me faites l'honneur de me parler, je ne conçois pas pourquoi on me fait l'honneur de me citer à ce sujet et je doûte fort, ainsi que vous, M. le Duc, qu'une méthode d'études en trois gros volumes soit l'œuvre d'une tête bien philosophique.

M. de Voltaire est beaucoup mieux et même assez bien pour faire espérer à ses amis et à ceux qui aiment les lettres de le conserver encore quelque temps. Quant à nos Weishes, qui ne valent pas mieux que vos libres, ils sont toujours les mêmes, gravement occupés de riens, en traitant avec favorit les choses importantes. La semaine de Pâques a fait trêve aux spectacles et aux procès, mais elle a profité en récompense beaucoup de vols et d'assassinats. Depuis la rentrée des spectacles, l'actrice nouvelle qui a tourné toutes les têtes l'hiver dernier, et

aujourd'hui celle de mercredi, M^{me} de Clémirey, se présente dans un état de grande calamité. Je ne sais pas à ce quatorze jours d'intervalle entre le premier et le second de la foy elle grande hémorragie. Le résultat est affreux et n'a rien à envier à son état de quelques mois à priori et aux deux dernières étapes.